Estudi i debat i proposta sobre l'estructura i la negociació col·lectiva en el sector públic instrumentals.

I anàlisi i debat sobre el disseny del nou model del sector públic instrumental, la seua reordenació, racionalització i disseny del marc normatiu, en especial en el text de la futura llei del sector públic instrumental de La Generalitat.

En aquesta línia de treball tinc la satisfacció d'informar que en els últims mesos la comissió ha aconseguit diversos acords.

L'11 de desembre passat, va acordar l'establiment de criteris per a la reducció de la temporalitat i l'oferta d'ocupació pública per al període 2017-2019.

Entre altres qüestions, va acordar coses com: recolzar el Consell en la sol·licitud de l'eliminació de la taxa de reposició de la llei de pressupostos de l'estat; instar les entitats que conformen el sector públic instrumental a reduir el percentatge de llocs ocupats per personal de forma interina o amb caràcter temporal; requerir a eixes entitats que sol·liciten l'autorització per a dur a terme l'oferta d'ocupació pública de 2017 i successives –en la direcció general de pressupostos abans d'efectuar la convocatòria corresponent ha de ser amb les entitats–, o establir el criteri que les convocatòries d'oferta d'ocupació pública s'efectuen per concurs oposició en compliment dels principis constitucionals d'igualtat, mèrit, capacitat i publicitat.

Pràctiques, senyoria, totes que podríem anomenar de bona administració, però que fins ara havien estat absents de la pràctica habitual de moltes de les entitats.

Més recentment, la comissió de diàleg social ha anat més enllà i ha establert criteris generals d'aplicació a les ofertes d'ocupació pública. Perquè mitjançant un acord del 22 de març d'enguany, i mentres que es desenvolupa una regulació legal expressa, la comissió de diàleg social ha acordat instruccions de compliment per al conjunt d'entitats del sector públic instrumental de La Generalitat pel que fa a assumptes com: la convocatòria de places, la reserva de places per a persones amb diversitat funcional, els processos de promoció interna i la resta de processos selectius per a la cobertura de personal i els òrgans tècnics de selecció.

Una regulació que permetrà acabar amb el clientelisme i l'arbitrarietat que existia en el passat en l'accés del personal al sector públic instrumental de La Generalitat i que implica que en el sistema d'accés a les entitats del sector públic instrumental s'aplicaran els mateixos principis i criteris que s'exigien per al personal de l'administració.

Així mateix, la comissió està treballant, a hores d'ara, en un altre acord relatiu al criteri generat..., d'aplicació a la constitució i funcionament de les borses de treball.

A més de tot això, cal assenyalar que estem fent un enorme esforç per a aconseguir l'objectiu que totes les entitats del sector públic instrumental de La Generalitat tinguen una relació de llocs de treball pautada i normalitzada per a superar això que ha dit vosté, amb unes directrius homogènies per a tot el sector.

Tot i això, malgrat tot, i com he recordat més d'una vegada en seu parlamentària, en este moment n'hi han 19 fetes ja i publicades en el DOCV. I ara tenim, òbviament, la necessitat d'acabar la faena en eixos monstres de què jo acabe..., culturals i tot això, eren autèntics llocs on se ficava gent de procedència molt diferent. I en això estem.

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies.

El senyor conseller d'Hisenda i Model Econòmic:

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, conseller.

Senyor Montiel, voldrà...? No?

Interpel·lació a la consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural, senyora Elena Cebrián Calvo, sobre la política general del Consell en relació amb la prevenció d'incendis de cara al pròxim estiu, que formula la diputada senyora Rosa María García González (GP Ciudadanos) (RE número 100.530, BOC 269)

La senyora vicepresidenta primera:

Passem, doncs, a l'últim punt de la vesprada, (soroll de papers) que és la interpel·lació a la consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural sobre la política general del Consell amb relació a la prevenció d'incendis de cara al proper estiu, que formula la diputada Rosa García, del Grup Parlamentari Ciudadanos.

Cuando quiera, señora García.

La senyora García González:

Gracias, señora presidenta.

El pasado mes de abril nos encontramos de bruces con la noticia de que la *consellera* Elena Cebrián anunciaba que la *conselleria* de agricultura iba a movilizar en los próximos dos años 73 millones de euros de fondos europeos para, entre otros objetivos, recuperar espacios forestales degradados por incendios registrados en la década de los noventa y en el trágico verano de 2012. Se anunció que este dinero iría destinado a zonas que ardieron en los noventa y en 2012 donde, según ella, se concentraba el riesgo de incendios.

Una vez más, nuestra *consellera* –usted, señora Cebrián– no ha tenido en cuenta ninguno de los consejos o declaraciones emitidas por la Plataforma Forestal Valenciana, donde se reúnen municipios, empresas, ingenieros, universidades, sindicatos agrarios, propietarios forestales y hasta 38 entidades a los que, desde su *conselleria*, con usted a la cabeza, se viene ninguneando sin sonrojo.

Son expertos en la materia que hace tiempo vienen diciéndole y aconsejándole cuál es el mejor modo de invertir el dinero en el monte y cómo se conseguiría una mejor eficacia en estos trabajos, hasta ahora olvidados por la institución que, precisamente, debería cuidar y dirigir hacia buen término los terrenos que nos ocupan.

Una vez más, señora Cebrián, consellera, se ha dado una capita de barniz. Y todos los consejos y estudios publicados y expresados por estos técnicos y maestros en la materia, en pos de ayudar a nuestros montes y aprovechar, de manera sostenible, lo que nos ofrecen, han resbalado y se han perdido.

Y otra vez, señora Cebrián, una vez más, todos ellos lamentan su estrategia, hasta el punto de declarar públicamente que ya no esperan nada ni de usted ni de su *conselleria*.

La plataforma forestal entiende y la acusa directamente de que usted pretende crear dos bandos entorno a la gestión forestal de la Comunidad Valenciana y de no querer cambiar aquello que se viene diciendo desde hace muchas generaciones, y es que el bosque mediterráneo, que es esencialmente protector, sin el fomento de su pequeña pero importante función de oferta de productos forestales, como la madera, pastos, resinas, hongos y apicultura, entre otros, perderá esa capacidad protectora por su abandono.

No hay que ser experto en medio ambiente para saber que el abandono en los bosques es lo mejor para que se produzcan los incendios. Sin embargo, usted, señora Cebrián, incomprensiblemente, ha calificado a los expertos que pretenden gestionar el monte, los paisajes y la diversidad, de manera eficiente, como productivistas en volumen –que ya hay que tener ganas de ofender.

Ofendidos y ninguneados, así es como se sienten. Ofendidos y ninguneados por la conselleria de medio ambiente. Por eso, le han recordado, de manera pública, que gran parte de los fondos de los que dispone ahora mismo la conselleria fueron conseguidos por la sociedad civil forestal valenciana. Sin embargo, ustedes desoyen a esta gran sociedad civil, mientras rinden homenajes y pleitesía a un grupo de colectivos que tienen unas ideas radicales en torno a no gestión y al abandono de los territorios y su gente a su suerte. Porque, según esta minoría de colectivos ideologizados, de los que usted se fía ciegamente, sin consensuar ni tener en cuenta a nadie más, son partidarios de dejar el monte como está y esto es un error enorme y gravísimo.

Usted, señora Cebrián, admitió el pasado día 12 de abril la existencia de visiones diferentes sobre la gestión forestal: una, en la que se alinea la propia conselleria y, en ocasiones, los grupos ecologistas; y, al otro lado, alcaldes, empresas forestales, colectivos profesionales de ingenieros, etcétera. No la entendemos, consellera. ¿Por qué no consensuar? ¿Por qué no mediar y llegar a acuerdos entre ambas partes? ¿No se siente capacitada o hay alguna cosa que la ciega? ¿Cómo podemos hacerle entender la importancia de invertir en gestión forestal adecuada a nuestros montes? ¿Cómo le hacemos comprender que esa gestión que usted va a llevar a cabo es errónea y, en un futuro, no será beneficiosa para el

monte ni para el problema de la despoblación rural que existe y no conseguirá más que acrecentar el gasto en extinción?

Sin invertir en prevención no vamos a ningún lado, señora Cebrián. Porque usted sabe, o debería saber, que el problema es que los incendios forestales de la actualidad son consecuencia de una política de gestión del territorio que ha desplazado la mayor parte de la sociedad rural a las ciudades y, con ello, la población rural está cada vez más envejecida.

Usted dice que ahora mismos las áreas de mayor riesgo y más vulnerables frente a un incendio son las que se quemaron hace unos años y en las que no se ha intervenido. ¿Nos puede indicar qué zonas son estas y en qué se basa para catalogarlas? Porque lo cierto es que existen muchas zonas en la Comunidad Valenciana que usted no está teniendo en cuenta y en las que ha habido incendios forestales en las que su conselleria no va a invertir.

Según datos del año pasado de la Generalitat valenciana sobre el origen de 233 incendios forestales en nuestra comunitat, el 39,9 de los incendios fueron intencionados, el 21 de debieron a imprudencias y a accidentes y más del 27 producidos por caída de rayos y el resto tuvieron origen desconocido.

Se considera gran incendio forestal aquel en el que se queman más de quinientas hectáreas. Pues, bien, le voy a adelantar algunas de esas zonas en las que no van a invertir, lo que no sé son los motivos para que queden fuera de su catalogación.

El pasado año, la provincia de Valencia sufrió uno de esos incendios en la localidad de Gátova, que carbonizó 1.181 hectáreas, según los datos del ministerio. Otro incendio a tener en cuenta fue el de junio de 2016, en el término municipal de Carcaixent, tras arrasar 2.200 hectáreas; tampoco usted lo ha tenido en cuenta. Otro en Terrateig, en la Vall d'Albaida. El de Benifairó de les Valls. Y otro en Bolbaite, de 1.500 hectáreas. Y así, suma y sigue.

Señora Cebrián, en materia forestal la conselleria ha iniciado la repoblación de miles de hectáreas afectadas por los incendios y concluirá a final de año un mapa sobre el riesgo de inflamabilidad del territorio valenciano. Pues, bajo nuestro punto de vista, sería mucho más correcto empezar a construir la casa por los cimientos. Es decir, en la actualidad no existe un registro claro de los núcleos de población en zona de riesgo forestal. No se conoce la magnitud del problema; por tanto, no se pueden prevenir los incendios ni tomar medidas preventivas con tiempo para evitarlos al máximo posible. Tampoco existe una cartografía de áreas y puntos estratégicos de gestión; por tanto, no se pueden planificar las acciones con criterios objetivos.

Más problemas a nuestro entender. La empresa pública de la diputación de Valencia, Divalterra, que lleva las brigadas forestales, dispone de 593 personas que, entre otras tareas, realizan labores de selvicultura preventivas, apertura de áreas de cortafuegos y tratamiento de la vegetación forestal para reducir cargas de combustible y, con ello, dificultar el avance de los incendios. Pero no son suficientes, hacen falta más brigadas, tanto en invierno como durante los meses de verano, hay que aumentarlas, tanto para tratamientos de prevención como para extinción. Y, si las aumentamos en

invierno, se podrán prevenir, con los tratamientos que realizan, los posibles incendios que pueda haber en verano.

Porque, de nuevo, me surgen dudas cuando habla usted de intervención. ¿Qué es para usted una intervención? Porque, hasta lo que sabemos, está dejando de lado los tratamientos preventivos –claras, clareos, podas, sacas, entresacaspara ponerse desde el principio a repoblar con los 73 millones que vienen de Europa, sin previa gestión; con lo cual, en un futuro, todo aquello repoblado sin gestión desaparecerá si existe un incendio forestal o agroforestal. Así que el dinero invertido no servirá para nada.

En cambio, con la gestión, invirtiendo en gestión, tratamos el monte en invierno para prevenir incendios en verano e, incluso, en algunos lugares, también prevenimos inundaciones e incluso plagas. De otra manera, se va a malgastar el dinero y no se va a mover la economía.

Por eso, para nosotros es importantísimo que nos explique qué significa para usted intervención y qué clase de intervención va a llevar a cabo. Esa intervención, ¿va a ser solo repoblar? ¿En qué se basa para elegir esas zonas para repoblar, qué criterios utiliza? ¿Y qué quiere decir cuando habla de intervenciones prioritarias?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora García.

Señora consellera, cuando quiera. (Veus)

Sí, un poc d'aigua, per favor, podria ser, per a la consellera?

La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Bueno, buenas tardes.

Muchas gracias por su interpelación que, literalmente, leyendo..., el tiempo, dice: la política del Consell en relación a la prevención de incendios de cara al próximo verano. Como usted sabe, yo he venido aquí y he dado cuenta, en muchas ocasiones, de la política de prevención de incendios –la última vez hace un mes y medio–. Saben que cada año comparezco para hacer un balance de campaña.

Y, bueno, esto ya me demuestra que, en primer lugar, ha mezclado demasiados conceptos en su intervención, cuando la pregunta estaba hablando de la campaña de prevención de incendios. Eso, quizá, puede ser una pista para entender por qué ustedes, en la votación de esta mañana de la ley forestal –que, por cierto, les doy las gracias a todos aquellos que han hecho un gran trabajo parlamentario para tener esta ley aprobada–, pues, entiendo por qué se han abstenido; probablemente, porque no han entendido nada de lo que es la gestión forestal. Entre otras cosas, por ejemplo, porque saben muy bien ustedes que el Patfor, por ejemplo, dice que no se puede entrar directamente en una zona quemada en

el año inmediatamente posterior. Eso, por ejemplo, son las cosas que (inintel·ligible) ... regula.

Pero aquí no estamos hablando de eso y yo voy a contestar a lo que decimos de la política de prevención, como usted formulaba en su pregunta, de cara al próximo verano. Y lo primero que hay que decir, señorías, es que aquí se está trabajando todo el año, no solo de cara al próximo verano. Y, en primer lugar, estamos incidiendo en acciones de concienciación para la prevención de los incendios ocurridos por causas humanas, que todos sabemos que son el mayor porcentaje de las causas:

Recordarán ustedes la campaña de «Stop al foc», (soroll de papers) que seguimos en marcha, continuando este año como se hizo.

Hemos continuado también con una exposición itinerante sobre prevención de incendios forestales, que está a disposición de todos los municipios de la Comunidad Valenciana.

Hay una campaña de información para prevenir y reducir el riesgo de incendio en la interfaz urbano-forestal, que son aquellas zonas donde hay un mayor riesgo, en primer lugar para las personas, pero también para los bienes materiales y, por supuesto, para el medio natural. (Soroll de papers) Este es uno de los carteles, por ejemplo, hecho con la diputación de Valencia.

Hemos hecho además... No solo es una cuestión de carteles, sino que organizamos una serie de charlas en estas zonas de interfaz urbano-forestal que llegaron a más de seiscientas personas, con 28 encuentros celebrados en 11 comarcas. Es decir, estamos abarcando todo el territorio y priorizando en aquellas zonas en las que sí que sabemos que hay mayor riesgo de incendio. Este año, vamos a hacer un esfuerzo adicional, pasaremos a 54 charlas, que se realizan, sobre todo, en los meses de verano.

Tenemos actuaciones específicas, como son fajas de seguridad alrededor de núcleos urbanos. Desde el Servef se ha hecho un esfuerzo muy grande para facilitar que los ayuntamientos contraten brigadas de prevención, que están actuando ya. Estamos coordinados con la diputación de Valencia y con la diputación de Castellón en todas estas actuaciones.

También estamos potenciando las alternativas a las prácticas agrarias del uso del fuego para implicar al sector agrario, porque sabemos que, dentro de esas causas humanas, prácticamente el 80 o el 90% proceden de quemas agrícolas.

Hemos organizado 18 talleres, que se van a celebrar -ya han empezado- entre abril y junio, en los que se explican las alternativas a las quemas agrícolas mediante trituración, compostaje, biocombustible, etcétera.

También hemos puesto este año, para otoño, equipos móviles de trituración de biomasa residual, agrícola o forestal, en el entorno de parques naturales. Es una medida innovadora. Es una medida muy importante en la que vamos a invertir un millón de euros.

También estamos potenciando el pastoreo, como práctica agroforestal para controlar la vegetación y contribuir a la prevención de incendios.

Es preciso recordar las líneas del Ivace. Un millón de euros el año pasado para fomentar la biomasa en energías renovables. Un millón de euros más también este año.

En materia de concienciación y sensibilización, que, como usted sabe, es muy importante todo el papel que puede hacer y que está haciendo, de hecho, el voluntariado ambiental, hemos aumentado la dotación; el año pasado había 400.000 euros, este año 450.000 euros. Llegan a más de tres mil trescientos voluntarios y voluntarias, al año, en proyectos de sensibilización, concienciación y conservación de la biodiversidad.

Con respecto a las inversiones en infraestructuras de prevención y dispositivo de vigilancia, hablando de prevención, lo que estamos haciendo son accesos para medios de extinción.

En 2017 se realizó un esfuerzo inversor sin precedentes, más de 4,5 millones de euros, 700 kilómetros de pistas forestales arregladas, muchas de ellas durante muchos años sin ninguna intervención, y eso es lo primero para facilitar la extinción. Tenemos más proyectos en marcha, por más de siete millones de euros.

Trabajos de selvicultura preventiva. Sí, señoría, por supuesto que se están haciendo trabajos de selvicultura preventiva y se está haciendo con el criterio de los técnicos, para empezar, con el criterio de los técnicos de la *conselleria*. Por supuesto, se establecen discontinuidades, se crean áreas de oportunidad para la extinción, 2,1 millones de euros en actuaciones, tramitando también otros seis millones.

Depósitos de agua, observatorios, y por supuesto todo el dispositivo de vigilancia, información y disuasión, que hemos aumentado un 13% en cuanto a las horas de vigilancia. 22 unidades móviles más, una nueva unidad autobomba, más observatorios, más medios humanos, ha empezado desde marzo.

Hemos incrementado el presupuesto, porque sabemos también, como he explicado muchas veces aquí, que la primera hora, la primera hectárea es la fundamental en materia de prevención.

Otra apuesta clave, como les he comentado, que no estaban hechos, la planificación local en prevención de incendios. Pero es que además estamos ayudando a los ayuntamientos para que redacten los planes locales de prevención de incendios, a los cuales están obligados. Un millón y medio de euros, 300 ayuntamientos ya han solicitado.

Por último, y de forma complementaria, y es todo ese importe conjunto al que usted se refería por un recorte de prensa, que por supuesto es incompleto, porque lo que hacía era recoger muchas más explicaciones de lo que se dijo en aquella reunión, estamos organizando una nueva política de gestión forestal activa y planificada.

Un nuevo modelo que incorpora la perspectiva de prevención de los incendios forestales para conseguir bosques menos inflamables, más maduros, con más resiliencia al fuego y con mayor biodiversidad.

Porque, señoría, el abandono de la gestión forestal de las últimas décadas es lo que ha provocado que actualmente en

gran parte del territorio nos encontremos con zonas forestales, con un riesgo elevadísimo de incendio, que necesitan tratamientos silvícolas, se están haciendo tratamientos silvícolas, tratamientos de diversificación y de renaturalización.

Todas ellas cofinanciadas por fondos europeos, entre otras cosas, por ejemplo, con Feder restauración de hábitats forestales, entre cuatro millones de euros, red Natura 2000, 19 millones de euros. Les he explicado varias veces aquí que una de las zonas prioritarias de actuación es el Rincón de Ademuz.

También se está actuando en el cauce del Júcar, en colaboración con la confederación. Tenemos las líneas de ayudas forestales del PDR, más de veinte millones de euros. De mejora ambiental y paisajística, instrumentos técnicos de ordenación, comercialización responsable y aprovechamiento sostenible de productos forestales, con más de seis millones de euros.

Es decir, señoría, no me parece correcto desde su punto de vista de su interpelación en primer lugar, que diga que no estamos haciendo una conservación y una gestión activa. Estamos actuando con todos los medios.

Hemos aumentado el presupuesto más de un 60% con respecto a lo poco que nos encontramos, porque esto es una apuesta clara por reforzar la prevención, con planificación, sensibilización, concienciación y actuando durante todo el año y con un horizonte, con una perspectiva a largo plazo.

Porque si los bosques mediterráneos han sido siempre muy susceptibles ante los incendios, ahora, con el cambio climático, lo van a ser mucho más.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera.

Señora García, per a replicar.

La senyora García González:

Bueno, en primer lugar, decirle que quizá la cercanía de escaño con su compañero de partido, el *conseller* Climent, ha hecho que le copie esa frase o ese eslogan que él tiene acerca de que hacemos la política por un recorte de periódico.

No, señora Cebrián, le aseguro que he estado durante bastante tiempo estudiando todo lo que ha salido en prensa, y además leyéndome los informes que tienen desde medio ambiente. (*Aplaudiments*) Y además, también, reuniéndome con todos los afectados.

Nosotros no venimos aquí con un recorte de prensa. Esto por si le puede servir para las futuras intervenciones.

Además de eso, decirle que no quiero quitar importancia a algunas de las iniciativas que nos ha enumerado. Pero es que

me preocupa enormemente cuando usted habla de repoblaciones forestales únicamente en las zonas que se quemaron en el 2012.

Y perdóneme que insista, como dice el anuncio: si no se hacen tratamientos, no se gestiona el monte y no se da importancia a la bioeconomía, que daría fuerza a las poblaciones rurales, se está favoreciendo la despoblación rural, ya que no fomenta de ninguna manera el trabajo en esas zonas.

Hasta que usted no entienda cómo funcionan los montes valencianos y lo que le ofrecen, señora Cebrián, las gestiones económicas que van a llevar a cabo van a ser erróneas y negativas para nuestras zonas agroforestales.

Hasta que no comprenda que no debe dejar como secundarias esas tareas de sacas, entresacas, clareos y podas, en definitiva, la gestión de la masa, que además refuerce la economía local.

Hasta que no conozca los obsequios que le ofrecen los montes que gobierna, y hasta que no asimile que sin todo ello nuestro bosque mediterráneo perderá la capacidad protectora que tiene, no conseguirá llegar a ningún objetivo realmente productivo para las zonas del interior y rurales, y continuará habiendo incendios forestales, como los ha habido hasta ahora, con el gasto en extinción que ya se viene produciendo.

Mire, cuando comenzaron a confrontar los primeros incendios forestales del verano del 2016 y se vio la gravedad de la problemática de la no gestión forestal, empezaron a cambiar de pensamiento e incluso se atrevieron a realizar estrategias para la utilización de la biomasa forestal.

¿Dónde ha quedado ese pensamiento? ¿Por qué no se ha llevado a cabo? Y ese pensamiento ya no existe y se queda, según usted, como algo secundario. Una vez más, señora Cebrián, no entendemos por qué no cambia la palabra intervención por gestión.

Y una vez más, le indicamos que usted no se puede permitir que una minoría a la que sí atienden imponga sus criterios frente a una mayoría experta del mundo rural, ya que una vez más está generando un conflicto innecesario que en el fondo genera un barrizal de falta de interés, falta de motivación.

Y por tanto sigue sin tener en cuenta lo que nosotros consideramos totalmente indispensable: el mundo rural, su despoblación y su desprecio hacia él. Señora Cebrián, invierta donde tiene que invertir y gestione como ha de gestionar, ya que no hay gestión sin conservación y no hay conservación sin gestión.

Y le indico, por si no lo sabe o no es consciente de ello, que en las zonas mediterráneas donde la actividad agroforestal aún persiste, se observa una simbiosis. La biodiversidad es más elevada y el riesgo de incendio se reduce significativamente. Así, se puede hacer una idea de lo que le queremos transmitir y demandar.

Deje de mantener discrepancias y empiece de una vez a consensuar, como bien debería hacer, y centrarse en la gestión, la bioeconomía, la mitigación del cambio climático, la conservación ambiental y desarrollo rural, que es lo verdaderamente importante para nuestros montes, y que la sociedad civil ya no sabe cómo hacerle entender.

Y hágalo destinando un mayor volumen de recursos a la gestión forestal y a la prevención de incendios, que permita reducir la inversión directa en su extinción.

Y para finalizar, y puesto que parece que la moda ahora es acabar los discursos echando la culpa a Ciudadanos de la falta de financiación para nuestra comunidad, le voy a decir, señoría, que usted está sustentando en el gobierno al Partido Socialista. Y junto con ellos, en el Congreso, son 88 diputados.

Así que pónganse a trabajar y cuando consigan alguna partida para los valencianos, estarán acreditados para hablarnos con esos humos.

Gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora García. Gràcies.

Para terminar y cerrar las intervenciones, la señora consellera

La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Bueno, muchas gracias. Buenas tardes de nuevo.

A ver, me da la sensación de que usted llevaba un papel preparado y no ha escuchado lo que yo he hablado. Yo no he hablado de repoblación forestal. No he hablado de intervención en un conflicto con gestión.

Al contrario, yo he hablado de una gestión forestal activa y planificada, que es una de las cosas, para empezar, que no había cuando llegamos aquí y nos encontramos el caos que había en materia de planificación de la gestión forestal, de demarcación, etcétera.

Me dice usted, como si yo no conociera qué tareas secundarias, clareos y podas. Es lo que estamos haciendo. Es lo que le he estado explicando. Es lo que usted puede pedirnos toda la información que necesite, que se la damos en todas las preguntas en las solicitudes de documentación.

A ver, me dice que a ver si nos ponemos ya a gestionar la biomasa forestal. Se lo he explicado. Es que yo creo que no ha atendido a lo que les estamos explicando. Todo lo que estamos haciendo el Ivace, las experiencias de titulación de poda, las charlas con las cooperativas, agricultores, organizaciones, ayuntamientos, para hacer una nueva gestión, diferente de la biomasa forestal y agrícola.

Ahora bien, si lo que está usted trasladando en ese mensaje es que quieren replicar el modelo de aprovechamiento de la biomasa que nos encontramos cuando llegamos, ah, es que eso era muy peligroso. Es que es un aprovechamiento totalmente económico, pero no para las economías locales, no para el desarrollo rural de las zonas donde estaban esos bosques de los cuales se extraía biomasa.

Era para determinadas empresas que obtenían determinados beneficios, además fuera de España, haciendo un

aprovechamiento forestal de una zona para empezar sin plan de demarcación, con lo cual ese aprovechamiento no se sabía ni en qué volúmenes, ni en qué cantidades, ni en qué zonas se hacía, porque se hacía un aprovechamiento prácticamente a tabula rasa.

Y señoría, eso no es gestión forestal sostenible. Eso no lo es. Y sobre todo, no es sostenible porque los beneficios no quedaban en la zona. Y si el punto que a usted no le parece bien es la gestión de la biomasa forestal, lo que estamos haciendo es que se haga un aprovechamiento local, como de hecho se está haciendo en muchos municipios.

Porque el aprovechamiento puramente económico del bosque, de la madera, en el entorno mediterráneo, todos los técnicos, incluidos los de la plataforma forestal valenciana, saben muy bien que no es rentable, y solo funciona con ayudas y a gran escala, a una escala que el bosque mediterráneo y el bosque valenciano no permite en ninguno de los casos. Así que venga en primer lugar esa aclaración.

Me dice que hay un conflicto. ¿Conflicto, cuando todas estas entidades, asociaciones, técnicos, colegios, expertos, y para empezar los técnicos y todo el personal de la conselleria, están participando en la mesa forestal? Todos las ayudas del Feder, todas las ayudas del Feader, se han participado con la mesa forestal.

Todos esos fondos europeos, todas las órdenes de convocatorias se han tramitado en la mesa forestal, donde están todos y cada una de esas entidades representadas. Sí. señoría, usted no está en esas mesas, yo sí que estoy. Así que por eso se lo puedo decir con toda claridad.

Y luego, por otra parte, ya para finalizar, ustedes dicen que, claro, hay que dinamizar el mundo rural. Por supuesto, pero claro, su mensaje es muy contradictorio. Porque si me está diciendo que hagamos lo mismo que se hacía antes, que es lo que ha provocado todo el despoblamiento del mundo rural, pues continuará el despoblamiento.

Lo que estamos haciendo son nuevas formas, nuevas oportunidades, nuevas alternativas, nuevas formas de coordinar todas las actuaciones que tienen que llevar a una reactivación de las economías del medio rural.

Porque, desde luego, si seguimos haciendo lo que se hacía antes, ese modelo ya ha demostrado que no funcionaba y no servía para resolver los problemas del medio rural valenciano, que sí que los conocemos, que sí que nos sentamos con ellos, les escuchamos y atendemos a todas sus peticiones.

Por eso, hemos cambiado la gestión forestal y por eso estamos haciendo una gestión forestal activa y planificada, por primera vez en muchísimos años.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera.

Fins demà a les deu se suspén la sessió.

(Se suspén la sessió a les 20 hores i 29 minuts)

D'acord amb l'article 18.2 del Reglament de les Corts, s'indiquen les senyories assistents a la sessió:

Alamán i Tabero, Jordi Almería Serrano, José Francisco Álvaro Cerezo, Mònica Andrés Sanchis, Concha Argüeso Torres, Emilio Arqués Cortés, Vicent Bachero Traver, Belén Barceló Chico, Ana Bellver Casaña, Jorge Bertomeu Vallés, Antoni Besalduch Besalduch, Ana María

Betoret Coll, Vicente Boix Pastor, Alfred Bonig Trigueros, Isabel Briet Seguí, Rafael Francisco Caballero Hueso, Mercedes

Caballero Montañés, Juan Carlos

Cabedo Laborda, Cristina Calpe Saera, José Ramón Campello Moreno, Marian Casanova Claramonte. Vicente Castelló Sáez, Alfredo

Catalá Verdet, María José Cerdán Pastor, David Ciscar Bolufer, José Climent González, Rafael Córdoba Cortijo, Juan Ginés De Miguel Martínez, David Díaz González, Elisa Domínguez Pérez, Miquel

Escrig Monzó, María Sabina Estañ García, Antonio

Ferrer Matvieychuc, Graciela Noemí Ferrer San Segundo, María José

Ferri Fayos, Fran

Font de Mora Turón, Alejandro

Gallén Peris, Marta

García González, Rosa María García Jiménez, María José García Latorre, Francisco Javier

García Muñoz, Teresa García Salvador, Alberto Garcia i Tomàs, Víctor

Garrigues Francés, María Blanca Gascó Enríquez, Beatriz Gascó Verdier, Beatriz Geffner Sclarsky, Daniel Gómez Santos, Irene Rosario González Delgado, Fernando Hernández Sánchez, Noelia Ibáñez Bordonau, Rubén Jiménez Doménech, César Juan i Huguet, Jordi Martín Pérez, Sandra

Martínez Ramírez, Carmen Marzà Ibáñez, Vicent Mata Gómez, Manuel

Meco Tébar, Fabiola Mollà Herrera, Mireia Montiel Márquez, Antonio Morera i Català, Enric Mulet Taló, Miguel Ángel Muñoz Lladró, José Mustafá Ávila, Rosa de Falastín Nadal Sendra, José Ramón Navarro Caballero, Juan de Dios Navarro Casillas, Isaura Oltra Jarque, Mònica Ortega Requena, Maria Josep Ortiz Vilella, Eva Parra Almiñana, María Teresa Pastor Llorens, Fernando Peremarch Palomares, Covadonga Pérez Fenoll, Manuel Peris Cervera, Rosa Pineda Cuenca, Manuel Ponce Guardiola, Juan

Quiñonero Hernández, Llum Rodríguez Armigen, Cristina Rojo Sánchez, Domingo Salas Maldonado, José Sánchez Cortés, María Sagrario Sánchez Zamora, María del Carmen Santamaría Ruiz, Luis Serna Serrano, Toñi Soler Beneyto, Víctor Subías Ruiz de Villa, Juan Ignacio Subiela Chico, Antonio Tirado Museros, Clara Tormo Moratalla, Emigdio Torres García, David Ventura Campos, Mercedes Woodward Poch, Antonio Joaquín Yáñez Motos, María Remedio Zaplana López, José Juan

DIARI DE SESSIONS DE LES CORTS VALENCIANES Subscripcions: Servei de Publicacions de les Corts subscripcions@corts.es Plaça de Sant Llorenç, 4 • 46003 València Telèfon: 96 387 61 00 http://www.cortsvalencianes.es

Edita: Servei de Publicacions de les Corts

ISSN: 1133-2492

Dipòsit legal: V-1013-1983



DIARI DE SESSIONS DE LES CORTS VALENCIANES Subscripciones: Servicio de Publicaciones de Les Corts subscripcions@corts.es Plaza de San Lorenzo, 4 • 46003 Valencia Teléfono: 96 387 61 00 http://www.cortsvalencianes.es Edita: Servicio de Publicaciones de Les Corts ISSN: 1133-2492 Depósito legal: V-1013-1983